

ADN EMPRENDEDOR

¿QUÉ ES ADN EMPRENDEDOR

Porque el emprendimiento y la innovación son el motor de cambio de la sociedad.

Soy Samuel Abraham Cordero y los quiero invitar a esta vitrina que hemos abierto junto a Diario Chañarillo para dar visibilidad a los emprendimientos e innovaciones que están cambiando la vida de nuestros habitantes de Copiapó y la región de Atacama.



CÍRCULO ECO: Innovación al servicio del reciclaje y la economía circular

CÍRCULO ECO es una iniciativa que nace en pandemia y que trata de resolver una gran problemática que tenemos en la ciudad de Copiapó que es la falta de alternativas de reciclaje. El emprendimiento sustentable contribuye a resolver los problemas sociales y medioambientales en el mundo, especialmente en los países emergentes y en desarrollo.

Es así como Eduardo Abarca Cortés ingeniero copiapino de 27 años crea esta empresa que hoy en día está creciendo a pasos agigantados con mucha pasión y energía.

Desde su inicio con el papel de diario hasta la incursión en el plástico esta es la travesía que enfrentó Círculo Eco como emprendedor y su crecimiento gracias a la ayuda estatal, un ejemplo para otras personas que no saben cómo emprender y que en esta sección queremos dar a conocer este tipo de historias.

¿CÓMO NACE CÍRCULO ECO?

Círculo Eco, nace el año 2020 para la pandemia y fue cuando yo como ingeniero comercial estaba buscando trabajo en la pandemia y no encontraba, ahí fue donde decidí realizar mi propia fuente laboral y empezar este emprendimiento. Empezamos reutilizando papel periódico y lo transformamos en cestas, en individuales, en canastas; me cree un Instagram y empezamos a ofrecerlas por las redes sociales y la verdad es que tuvo súper buena aceptación porque las vendía súper barato, no sabía cuánto cobrar, pero no iba súper bien. Ahí fue donde empecé con el bichito del plástico, porque dije, me estoy metiendo en un mundo que es de economía circular, de sustentabilidad, pero el diario no es tan contaminante como es el plástico con el que se pueden hacer muchas cosas y cosas más duraderas a otro nivel.

¿QUÉ PROBLEMÁTICA SOLUCIONA?

Comencé de manera personal, tuve la suerte de trabajar en una empresa un tiempo y pude ir a un banco a pedir un préstamo con el cual me compré las primeras máquinas y empezamos a reciclar plástico. Seguía siendo como emprendimiento porque aparte trabajaba en esta empresa como ingeniero. Resulta que el año 2022, no adjudicamos el capital semilla después de dos intentos previos y ahí fue donde renuncié a la empresa para dedicarme 100% a Círculo Eco y solucionar una problemática gigantesca que es la contaminación plástica. Imagínate que el plástico contamina entre 500 a 1000 años, poder transformarlo y utilizarlo como materia prima a modo de valorizarlo en la región, generar empleos fruto de ese residuo, de algo que muchos llaman basura, nosotros lo veíamos como una mina de oro, porque era algo que podíamos utilizar para transformarlo y crear productos nuevos y luego venderlos, generar todo lo que estamos generando hoy en día es buenísimo. Y buscamos solucionar esa problemática, la contaminación plástica.

¿QUÉ TE MUEVE PARA REALIZAR ESTE EMPRENDIMIENTO?

Lo que principalmente me mueve es generar impactos positivos, por ejemplo, ahora que estamos con la campaña uno más uno, o sea, ir a entregar un punto limpio a una empresa, el cual le vas a solucionar un problema de la empresa porque en realidad no sabe qué hacer con sus residuos plásticos, que tengan la tranquilidad también de que van a poder acopiar ese material en un contenedor y luego ese material se va a transformar en productos para sus mismos colaboradores; además de eso, ir a una comunidad educativa en conjunto con la empresa a entregar otro punto limpio, impactar a los niños para que ellos tengan acceso al reciclaje del plástico y también a visualizar de que este residuo que ellos van a recaudar en este contenedor se va a poder transformar en nuevos productos que lo hacen parte a ellos de la cadena de reciclaje y de la economía circular es lo que más me mueve: generar ese remezón en las personas y demostrarles de que no es basura, sino que es un residuo y que podemos sacar máximo provecho de eso.

¿CUÁL ES TU SUEÑO CON ESTE EMPRENDIMIENTO?

La verdad es que el sueño que tengo con Círculo Eco es que sea una empresa gigante, que podamos abordar muchos tipos de plástico. Que lleguemos a reciclar PETs, transformar productos, hacer mobiliarios, hacer madera plástica de manera indus-

trial, reciclar mucho plástico y poder valorizar y entregarle vida a muchos residuos, muchas toneladas y toneladas de plástico para tener algo que se pueda trabajar igual que la madera; tal vez hacer muebles, hacer mesas, por ejemplo, sería ideal hacer un mobiliario para una escuela con mesas y las sillas de plástico reciclado con los mismos residuos que ellos recauden sería lo máximo.

